
DECEMBRE 2024 Le mot du MAIRE et de son équipe - EDITO

Journal communal
PELLEPORT

Chers Pelleportien(ne)s,

La saison estivale est loin derrière, le temps des bilans et des projections arrive avec un budget difficile
à équilibrer après l’annonce des 5 milliards d’économies à trouver dans nos collectivités territoriales,
induisant de fait une baisse de nos recettes. Ceci nous oblige à engager une maitrise approfondie de
nos projets.
 
Il y a un an, le conseil municipal était partiellement complété. Dès lors, nous avons impulsé une nouvelle
dynamique permettant de répondre à une ambition élevée en matière de qualité de service public, et
en matière de gestion équilibrée des recettes et dépenses. 

Ces derniers mois, jusqu’à ces derniers jours, nous avons tous été témoins de nombreux défis et
changements. Cependant, Je tenais à vous adresser un message plein de confiance et d’optimisme et
vous assurer que notre programme se poursuit avec la même ambition, la même rigueur et surtout, la
même détermination qui nous anime depuis le premier jour. Cette ambition de faire de votre
administration communale un engagement exemplaire, solidaire et efficace au service des
Pelleportiennes et Pelleportiens, est ancrée dans une volonté de transformation et d’amélioration dans
la mise en œuvre de notre mission de service auprès de vous.

Les projets actuellement en œuvre représentent un défi collectif et nécessitent la mobilisation de
chacune et chacun des conseillers à votre service. L’équipe des 15 élus, plus que jamais, est engagée et
investie dans la réussite de nos objectifs communs.

Je vous souhaite une bonne lecture.                                                     Philippe LASUYE, maire
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Axes de travail : Améliorer la communication entre les
professionnels de santé et du social, autour des besoins du
patient, par la création d’un outil numérique en commun;
Gérer la précarité sociale et financière dans le maintien à
domicile des personnes âgées (les soignants se trouvent
régulièrement confrontés à des situations de retour à
domicile à la suite d’hospitalisation, ou des situations
d’isolement social ou sanitaire qui se dégradent) en
prescrivant un plan personnalisé (exemple: mise en place
du Violet, réalisation d’un suivi par un Infirmier Diplômé
d’Etat, mise en place de matériel médical, proposition d’un
bilan diététique, etc..)

FINALITE
Coordination et coopération de chacun et
chacune, dont la mairie, pour pouvoir atteindre
les objectifs de l’ESP et mieux répondre aux
attentes de tous sur le territoire.

La pédiatrie: dépistage,
prévention des troubles

alimentaires, effets
indésirables des écrans,

trouble de l’attention
Axes de travail:

Organisation d’une journée
de l’enfance dans le cadre de

la journée mondiale de
l’enfance en novembre 2025

Créer un partenariat avec les
mairies, les médiathèques,

PMI écoles crèche, relais
assistantes maternelles…

Le maintien à domicile de
personnes âgées mobiles ou
non

UN PROJET POUR... 
... améliorer la coordination des acteurs, la prévention, la protection de l’état de santé de la population.
... réduire des inégalités sociales et territoriales. 

Sous l’égide d’un groupement de professionnels de santé (médecin généraliste, infirmière,
kinésithérapeute, pharmacien, sage-femme,…), il a été créé un ESP dont l’équipe de soins
contribue à la structuration d’un parcours de santé.

E S P  ( E T A B L I S S E M E N T  D E  S O I N S  P R I M A I R E S )  -  C A D O U R S

Création: mai 2023 - Conception: par et pour des professionnels de santé
Présidence : Le Docteur PERRAULT et Mme LUNEAU-CAUSSADE Anaïs.

BESOINS ET DIFFICULTES

–> Assurer la sécurité de soi-même, de la victime ou de toute personne et transmettre
au service de secours d’urgence les informations nécessaires à son intervention ;
protection et alerte ;
–> Réagir face à une hémorragie externe et installer la victime dans une position
d’attente adaptée ; arrêt d’hémorragie, position d’attente, victime qui a perdu
connaissance et qui respire ;
–> Réagir face à une victime en arrêt cardiaque et utiliser un défibrillateur automatisé
externe ; victime qui a perdu connaissance et qui ne respire pas, compressions
thoraciques et utilisation du défibrillateur.

Vous êtes intéressés?
Retournez en mairie (boîte à lettre ou mairie.pelleport@orange.fr) la feuille d’inscription
jointe au journal avant le 15 janvier 2025. 

P R O J E T  :  I N I T I A T I O N  A U X  G E S T E S  Q U I  S A U V E N T
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L ’ U N I F O R M E  À  L ’ É C O L E :  R É S U L T A T  D U  S O N D A G E

Le projet est abandonné pour l’instant.
Nous n’avons pas eu assez de retour, et les avis sont mitigés.

E X T I N C T I O N  D U  R E S E A U  C U I V R E

Le chantier de l’extinction progressive du
réseau cuivre d’Orange concernera, d’ici
la fin de l’année 2026, toutes les
communes. Il ne sera, plus possible de
souscrire un abonnement ADSL et
téléphonique sur ce réseau qui a 50 ans et
ne permet plus une qualité de connexion
internet suffisante pour les usages.
Dès à présent saisissez cette opportunité
pour passer à la fibre optique.

Pour vous accompagner, il existe un guide élaboré par la direction générale des entreprises du ministère de
l’Économie et des Finances, disponible sur le site : www.economie.gouv.fr/treshautdebit.fr

U N  P U M P T R A C K  A  P E L L E P O R T

Afin de sensibiliser les citoyens de Pelleport en devenir, Monsieur le maire a mis a profit les périodes électorales
2024 pour organiser une élection, impliquant les élèves de CM1 et CM2. Les devoirs d’un électeur et le
déroulement d’un vote ont été présentés. Chaque enfant a pu  ainsi exprimer sa voix, avec sérieux. Résultat?  
Monsieur le maire a pu découvrir ce qu’est un Pumptrack. Charge à  lui de satisfaire ces jeunes électeurs ! Le
projet de Pumptrack est à l’étude pour 2025, à proximité du City.

Projection

P L A N T A T I O N  D E  H A I E S  À  L ’ E C O L E

Ce furent 104 plants pour ces haies buissonnantes répartis comme suit : Amélanchier,
Arbousier, Camérisiers à balais, Cornouiller sanguin, Fusain d’Europe, Laurier tin, Lilas Nerprun
Alaterne, Troène des bois, Viorne lantane. Sans compter 3 arbres, Tilleul à petites feuilles,  
Merisier, et un Alisier torminal. L’association Arbres et Paysages d'Autan, qui a pour objet de
promouvoir le rôle de l'arbre dans la sauvegarde et la restauration du paysage pour le mieux
vivre de tous, a accompagné la municipalité tout au long du projet.

Il y a un an nous lancions le projet OASIS. S’agissant d’un marché public, nous savions que le premier coup de
pioche serait long à venir. Aussi avions nous décider de préparer le lancement avec la plantation de haies à
différents endroits.

https://www.economie.gouv.fr/treshautdebit
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P L A T E F O R M E  S A L L E  D E S  F Ê T E S  :
F I N  D E S  D E P Ô T S  D E  D E C H E T S
V E R T S

Afin de permettre le stockage des outillages et
machines nécessaire à la réfection de réseau d’eau
de la route de Thil en liaison avec le réservoir route de
Launac, il a été procédé au nettoyage des déchets
verts entassés depuis plusieurs années sur la
plateforme située à proximité de la salle des fêtes.
Cela a représenté plus de 16 tonnes d’enlèvement.
Le conseil municipal, en sa session du 20 novembre a
voté en majorité pour qu’à la fin des travaux du
syndicat des eaux, en janvier 2025, la plateforme
reste propre et dégagée de tout encombrant.

En conséquence, il ne sera plus possible
aux riverains et autres usagers de
déposer des déchets (verts et divers) sur
cet emplacement.

En juin, la mairie a investi dans l’achat d’un
distributeur automatique de pain, Place de la mairie.
Approvisionné par la boulangerie Martin de Launac, il
délivre des baguettes tradition pour 1,25 euros.
Paiement par pièces ou carte bancaire.

M A C H I N E  A  P A I N

S I G N A L I S A T I O N  R O U T E  D E
L A U N A C

Après les deux tranches de travaux
de fin 2021 (plateaux ralentisseurs,
trottoir reliant le centre bourg à
l’école), et fin 2022 (poursuite du
chemin piétonnier jusqu’à la route

de Thil), il ne manquait plus que la signalisation
horizontale sur la chaussée goudronnée. Les travaux
du 15 février ont habillé de blanc la RD29 avec ces
lignes médianes, places de stationnement, passages
piétons et entrée en zone 30.

E C L A I R A G E  L E D  A U  V I L L A G E

Dans le cadre d’un programme « LED Haute Garonne
++ », la commune a équipé en rénovation 28 points
lumineux, permettant de réaliser 83% d’économie.
Nous disposons d’éclairages publics neufs, de dernière
génération, optimisés pour limiter la pollution
lumineuse afin de préserver la biodiversité et la santé
humaine. 

H A N G A R

La commune de Pelleport est propriétaire d’un hangar
situé route de St PÉ. Le conseil municipal a décidé de
remettre en état ce bâtiment afin d’offrir à la
collectivité un point différent de la salle des fêtes,
fortement sollicitée en matière d’occupation. Ce
nouveau point sert de relais aux chasseurs, au
stockage de matériel pour la mairie, ou à d’autres
activités associatives.
Pour permettre un accès facile, le sol a été refait
d’une dalle en béton recyclé. Et le hangar électrifié
avec la mise en place d’éclairage, ainsi que la pose
d’un compteur d’eau.

A R C H I V A G E  E N  M A I R I E

Les archives communales sont des documents publics,
imprescriptibles et inaliénables : elles font partie du
domaine public de la commune. Elles ne peuvent être
aliénées ni détruites sans autorisation de l'Etat. Et ne
peuvent être confiées à un tiers. En conséquence, afin
de soulager nos étagères, le traitement des archives
de la Mairie a été confié à une entreprise spécialisée
et agréée par les ARCHIVES DEPARTEMENTALES.

Afin de garantir une conservation
conforme aux exigences de L’Etat,
l’aménagement de la salle dédiée
aux archives va être améliorée.



C O L I S  D E  N O E L

Cette année, les colis de Noël pour
nos anciens seront distribués aux
alentours du 15 décembre. Un petit  
sac en toile de jute contiendra  
une bouteille de vin, une mousse
de foie gras de canard, un pâté de
friton de canard, des petits
gâteaux, et des chocolats.
Provenance locale: ferme l’AZEMA
de Cabannac-Seguenville.

Nous pensions en avoir terminé avec la réfection
complète des enduits de l’église, de la chapelle et de
la sacristie, ainsi que la zinguerie de l’ensemble. Mais
le travail exécuté par l’entreprise EURL PENTEADO à
BRETX était de qualité et de ce fait jurait avec la
façade ouest du bâtiment au dessus du parvis. Sans
compter les traces de pluie au bas de l’horloge.
Il a été décidé  de lancer un travail de badigeonnage
sur ce pignon afin d’obtenir une couleur uniforme. 
Dans le même esprit, seront rénovés, le muret autour
du parking de la mairie, la croix et le puits derrière
l’abribus.

E N D U I T  F A C A D E S  E G L I S E

F O N T A I N E

Dans le cadre de la rénovation de l’Église et de ses
abords, il a été décidé d’acquérir une fontaine. Elle
sera mise en lieu et place du robinet en appui du puit
uits, derrière l’abribus. Les
travaux seront terminés avant
la fin de l’année. Nos amis
cyclistes, entre autres, pourront
se désaltérer de manière plus
agréable.

                      Modèle choisi :
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E G L I S E  :  U N E  N O U V E L L E  P I E R R E
P O U R  L ’ A U T E L

Le bois de l'autel de notre Église était vermoulu, et il
nous a semblé judicieux de procéder à son
remplacement. C'est l'entreprise “Camille LABEUR”
qui nous a procuré une pierre de MOLEANOS, gravée
à la main des motifs de 5 croix de l'ancien support.

Quelques aménagements ont été réalisé au
cimetière.
Sur sollicitation d’administrés, la mairie a décidé de
concrétiser la mise en place d’un jardin du souvenir
au cimetière. Attention: vous ne pouvez pas
procéder vous-même à la dispersion des cendres.
C’est la personne disposant de la qualité pour
pourvoir aux funérailles (pompe funèbre) qui se
charge des formalités à accomplir en mairie et
organise la dispersion.

J A R D I N  D U  S O U V E N I R



P R E N D R E  L E  T E M P S

Il a 4 ans. Et ce qui me fascine, c’est cette propension naturelle à l’action unique.
Pourquoi, nous adultes, nous oublions cette tendance naturelle à ne faire qu’une 

seule chose à la fois. Comme il devient difficile d’être dans le moment présent et d’être tout entier tourné vers
ce que nous faisons. Un souci tristement banal de rentabilité nous pousse à aller toujours plus vite pour
améliorer notre productivité. Il n’est plus suffisant de savoir faire vite, il faut savoir faire en double, et mener
de front plusieurs activités. Nous prenons l’habitude de consulter nos messages pendant le petit déjeuner,
vérifier notre agenda pendant une réunion où on écoute d’une oreille discrète l’intervenant, et écouter les
infos pendant nos trajets. Même les pauses n’en sont plus vraiment, puisque nous profitons de la pause pour…
faire encore et encore.
La mode actuelle du « podcast » est révélatrice. Il trouve une place dans nos vies modernes. Il nous permet de
réfléchir, de nous instruire, ou de nous distraire, en faisant autre chose d’autre en même temps, comme
conduire, ranger, remplir un formulaire, cuisiner ou tout autre tâche qui ne nous paraît pas assez noble pour
être accomplie d’elle-même. Rentabilisez, semble crier la société. « Optimiser », curieux néologisme, dérivé
d’optimus qui signifie « meilleur », alors qu’on n’améliore pas obligatoirement son quotidien quand on
l’optimise. Ma femme ne peut pas travailler dans le silence sans mettre une chaîne de télé musicale, pour
s’occuper, alors qu’elle est déjà occupée à vérifier ses comptes. Moi-même, je compare les
recettes/dépenses de Pelleport de 2024 avec celles de 2023, tout en écoutant mon adjoint m’expliquer les
devis des mises aux normes des accès aux handicapés. Je crois qu’il est bon de s’interroger sur la nécessité de
faire deux choses à la fois. Je me souviens que parfois en voiture, où la réception de la radio est mauvaise, je
l’éteins, et je roule en silence. Dans ces moments là, je suis frappé de voir que l’expérience de calme et de
sérénité s’était trouvée décuplée. Faire une chose à la fois et prendre le temps est un chemin tout tracé vers
ses propres pensées, une forme de sincérité. Mais quel bonheur !
Il ne s’agirait pas seulement de ralentir, mais de savoir reconnaître toutes ces occasions dans lesquelles nous
ressentons le besoin de combler, de rajouter un écran, une musique, une voix, une pensée. Et si nous tentions
de faire une chose à la fois ? De prendre le temps ? Un surprenant calcul selon lequel le contenu moindre
donnerait plus d’intensité, permettant de retrouver une part d’enfance enfouie. Cet âge naïf ou l’action
unique était la seule envisageable.                                                                                            Philippe LASUYE

Mon petit fils prend une pièce du puzzle. Il tente de lui trouver la bonne
place. Il essaie à plusieurs endroits. Il s’impatiente. Il y parvient tout à coup
et pousse un petit cri de satisfaction. Il regarde ce qu’il a fait, et semble tout
emprunt de fierté. Il laisse tomber le puzzle et va vers sa petite bibliothèque
de chambre, et prend un livre. Il le pose sur la table basse, il tourne
lentement les pages, qu’il commente et romance. Parfois, il montre du doigt
l’image et dit un mot, s’effraie du loup aperçu. Puis il laisse le livre, et il se
met à dessiner. Tout à coup, il regarde en l’air. Il réfléchit à ce qu’il pourrait
faire pour taquiner sa mamy qui le regarde du coin de l’œil.

I N V I T A T I O N  V O E U X  2 0 2 5

Monsieur le maire et les conseillers municipaux
vous convient le 18 janvier 2025 - 15h

à la cérémonie des voeux, suivie d’un apéritif
et de la traditionnelle galette des rois, 

offerts par la mairie.
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M A N A V A

L’association MANAVA se distingue par son
engagement à promouvoir la boxe anglaise et
la danse polynésienne, offrant des cours
accessibles dès l'âge de 3 ans jusqu'à 77 ans et
au-delà. 

Nous avons su rassembler une communauté dynamique autour de ces disciplines, en organisant des séances
régulières à la salle des fêtes de Pelleport pour la boxe anglaise et pour la danse polynésienne à Lévignac.
Grâce à notre approche inclusive et à la passion de nos formateurs, nous avons réussi à éveiller l'intérêt et à
développer les compétences de nos membres, tout en favorisant le bien-être et l'épanouissement personnel à
travers le sport et la culture.
Si vous voulez plus de renseignements, contacter Stéphane au 0784650420 ou par mail :
manavamontaigut31@outlook.com
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C H A T S  D ’ O C  D U  C A S T E R A                            Cette association a réalisé, à ce jour, la stérilisation  de  
                      22 chats et 16 chatons ont  été soumis à l’adoption. La
mairie verse une subvention annuelle et participe aux besoins aux frais de
stérilisations. Actuellement, il reste 2 sites de prolifération dans notre
commune (10 chattes non stérilisées et nourries par des administré(e)s).
Cette population doublera d’ici le printemps si rien n’est fait. La
collaboration des Pelleportien(ne)s n’étant pas toujours acquise, le maire
souhaite rappeler qu’il est de sa responsabilité de réguler la population
de chats errants et il appelle les administrés à soutenir cette action. 

En effet, l’association ne peut intervenir dans les propriétés sans l’accord des ayants droits.

G Y M

Pratiquer une activité sportive à deux pas de chez soi, de manière adaptée, ludique
et à moindre coût relève du défi que Marlène, notre coach bien aimée, exerce avec
brio et professionnalisme, avec ses 37 adhérents sur Pelleport. C’est aussi une
démarche de santé publique, essentielle dans nos
territoires ruraux. Sans compter que cette activité crée du lien, dans la joie et la
bonne humeur. Renseignements/inscriptions : 05 61 82 09 13/05 61 85 66 17
                                                                          Le jeudi salle des fêtes de 18h à 19h.

INFORMATIONS ASSOCIATIONS

C A F E  A S S O C I A T I F
Le succès du Café Associatif vient de cette idée si forte de faire
vivre le village, de retrouver de la cohésion et le sourire chez ses
habitants. Ce lieu, si chaleureux, nous permet de faire des   rencontres, d’échanger et de
créer des liens entre voisins de notre commune. On y crée des événements spécialement
conçus pour faire vivre le village et pour voir les différentes générations se mélanger, se
rencontrer, s’entraider, s’écouter. Les bénévoles ont un rôle essentiel puisque c’est par eux
que passe la motivation et le désir de tisser des liens forts entre les habitants. Sans eux, le
café n’aurait pas la même saveur. Pour continuer et perpétuer cette envie le plus
longtemps possible, nous avons besoin de bénévoles pour animer, rigoler et entretenir le
mélange des âges. N’hésitez plus à nous rejoindre pour faire connaître et faire grandir notre village.

Contact : kfe.associatif.pelleport@gmail.com

mailto:manavamontaigut31@outlook.com
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NUMÉROS UTILES

URGENCES MEDICALES /SAMU 15
POLICE GENDARMERIE 17
POMPIERS 18
URGENCE EN EUROPE 112          URGENCE SOURDS ET MALENTENDANTS 114
SAMU SOCIAL 115
ALLO ENFANCE MALTRAITEE 119
HARCELEMENT SCOLAIRE ET CYBERHARCELEMENT 3018
VIOLENCES CONJUGALES  3919
MALTRAITANCE PERSONNES AGEES OU EN SITUATION DE HANDICAP 3977
SOS MEDECIN 3966
CENTRE ANTI POISON TOULOUSE 05 61 77 74 47

ETAT CIVILÉTAT CIVIL
2 naissances     -     2 mariages     -     2 PACS
Décès : IZARD (ep. MEUNIER) Marie Edith 30/10/2024
              SOULÉ Christian 13/11/2024

Place de la Mairie 31480 PELLEPORT
05 61 85 36 40
mairie.pelleport31@orange.fr

MAIRIE DE PELLEPORT

ARRÊTÉ PRÉFECTORAL
Lundi au vendredi : 8h30-12h et 14h30-19h30
Samedi : 9h-12h et 15h-19h
Dimanche et jours fériés : 10h-12h et 16h-18h

RAPPELS
NUISANCES SONORES
Utilisation des outils susceptibles de causer une gêne en raison de leur intensité sonore : 

Toutes personnes détenant une concession aux cimetières de Pelleport (Communal et St
Pé) est priée de fournir à la mairie une copie :
-du titre de concession
-du livret de famille du titulaire.

CIMETIÈRES - VÉRIFICATION EN COURS DES DONNÉES DES CONCESSIONS

Et en l’absence de document, toute information utile permettant l’identification des propriétaires de la
concession.

ETAT CIVILNOUVEAUX SERVICES
à Pelleport

En complément des ostéopathes, arrivée prochaine d’une
kinésiologue et d’une opticienne.

Renseignements en mairie.

18 janvier 2025  : VOEUX du maire - 15h salle des fêtes

30 janvier 2025  : INSTALLATION COMPOSTEUR PARTAGÉ au centre bourg - 16h à 18h30
                                 Permanance de sensibilisation en mairie

AGENDA


